

# 遊便

広報誌：「遊便」（第23号）  
発行：医療法人 仁風会 八雲病院  
発刊日：2022年10月6日

「認知症病棟の看護について」

第Ⅱ病棟 看護主任 今岡ゆかり

今年も猛暑が続き体調を崩された方  
も多かつたのではないかと思ひます。

新型コロナウイルスと共存する生活様式となり、一人ひとりが感染症対策に気をつけながら生活されていると思います。何かと不便が多い今日ですが、この状況が一日も早く解消され、平穏な日々が取り戻せるように心から願っています。

私が勤務する認知症治療病棟は、高齢者の方が多く入院されています。高齢化社会に伴い認知症になる方が増え、自宅では介護することが難しくなり当院に入院されます。また、施設から入院される方もいます。入院により生活環境が変わるために混乱されないように、患者さんに声かけを頻回に行い安心してもらえるように心がけています。安全に配慮し危険がないように環境を整え、転倒、転落などの事故予防に努めています。また加齢により身体的な衰えとともに多くの方は何らかの合併症をもっておられます。患者さんは認知機能の低下により思いや体の不調を言葉でうまく表現できないことが多く、身体症状が精神症状を悪化させる場合もあります。そのため合併症予防のための健康観察が重要になります。患者さんが安心して快適に入院生活を送れるように、病棟スタッフ一

同、情報を共有しながら看護しています。  
新型コロナウイルスが流行してからは、感染対策に気をつけながら面会をして頂いていました。面会は、離れた生活をされているご家族さんと患者さんの大切な時間であると考えます。問診後に、スクランチングではあります、面会できるよう取り組んでいました。面会時の患者さんやご家族さんの笑顔を見ると嬉しくなります。面会後に、沢山のご家族の方に「会えて安心しました」と言われていました。しかし、島根県内で新型コロナウイルスの感染拡大がみられたため、7月より面会はお断りさせてもらっています。面会ができるないため、ご家族さんが来院された時には、患者さんの病棟での様子をお伝えして安心して頂けるようにしています。

当院の理念は「心の声を大事にします」とあります。患者さんご家族の思いを汲み取れる看護ができるように努力していくたいと思っています。

遊便第二十三号・もくじ

卷頭言	1
特集 重度認知症デイケア	2
雲陽の里 イベント	3
外来 予約制・問診	3
法人アクセス	4

発行元：  
〒690-0033  
松江市大庭町1460-3  
医療法人仁風会 八雲病院  
広報委員会  
電話：0852-23-3456

デイケアやくもはハ雲病院第Ⅱ病棟(認知症病棟)に併設した医療保険の重度認知症デイケアです。

介護保険が始まる前より行っており、開設32年になります。デイケアやくもは認知症の方が通所し、心身の機能維持・回復を図ることが目的です。通所する為に、医師の指示が必要で医療保険の適応となることがデイサービスとは異なり、医師、看護師、作業療法士、精神保健福祉士による診療とケアがおこなわれていることが特徴です。認知症に伴う周辺症状(興奮、徘徊、妄想)など医師の診療を受けながら必要であれば薬の処方がなされ、また、症状が落ち着き生活リズムが整うまでの間の入院も可能です。加えて、介護保険との併用も可能です。

デイケアやくもは平成31年より共益費を廃止致しました。その為、月に何度利用されても

1000円(送迎費、昼食代も含む)のみの自己負担額となり、以前より多くの方に来ていただけるようになりました。しかし、近年新型コロナウイルスが猛威をふるい、デイケアやくもも当初は閉所や利用日の制限を設けたりと利用者の方にご迷惑をお掛けすることも多くありました。その後、施設の方と在宅の方の通所日を分けることや、プログラムを工夫する等の感染対策をとりながら現在は徐々にコロナ禍以前と同様にリハビリを提供させて頂けるようになりました。

プログラムは集団での活動や共同作業は感染リスクを考慮し、難しくなりました。その為、個人で行う作業が増えましたが、全員で個人のできる役割を分担し、工程を分けてひとつの作品をみんなで作り上げる創作活動や、各利用者の方が時にはスタッフと協力しながら

新たなことに挑戦するという取り組みが増えました。そういった中で自分の役割を持ち、完成した作品をお互い共有し賞賛し合うことによってやりがいを感じたり、楽しみに繋がり、コロナ禍ではありますが「来るのが楽しみ。楽しかった。」と前向きな感想をいただいています。物理的距離は離れていてもスタッフ含め個人個人が以前より密に関わっているような新鮮な感覚を味わわせて頂けています。

今日新型コロナウイルスも変異を重ね、初期の頃と比べると重症化しにくくと報じられています。しかし、それは健康な人を基準とした場合です。高齢の方の重症化リスクが高いことは変わりありません。スタッフも感染対策を徹底し、緊張感を持って日常生活を送っています。早く自由な生活を送れる世の中が帰って来てほしいと心から願っています。

(デイケア 若槻祥明)



創作の畑作りに集中する利用者の方



全員で作ったカレンダー

## 認知症グループホーム雲陽の里

～春の外出行事のご報告～

雲陽の里では年間事業計画として春と秋、年2回の外出行事を予定しています。

新型コロナウイルス流行の影響をうけ、令和2年以降は外出ではなくビデオ上映やお茶会等の振り替え行事となり、他科受診以外では施設外に出かける事のない状況が続いておりましたが、市内での感染状況を踏まえ法人内の感染予防委員とも相談して感染予防対策を講じ、5月26日に2年ぶりに全員で出かける事が出来ました。

行先は八雲日吉親水公園、意宇川の上にこいのぼ

りを揚げる期間中でした。担当職員と事前準備を進める中、週間天気では当日だけが雨という最悪の予報でしたが、皆さんと職員の願いが天に通じ、施設に戻るまで雨が降る事はありませんでした。短い時間でしたが、ゆったりと空を泳ぐこいのぼりを見ながら持参したジュースを飲み、離れたところで遊ぶ子供たちの姿に癒されたひと時でした。施設に戻り入居の方から何より嬉しいお褒めの言葉を頂きました。「楽しかった！」といつにも増して、良い笑顔で繰り返し話しておられました。

(雲陽の里 花田智恵子)



八雲日吉親水公園の鯉のぼり



東屋にてゆったりと休憩

## 外来

～予約制・問診について～

コロナ感染対策として外来は、令和2年3月下旬より予約制をスタートさせました。待合室の人数を10人までとする取り組みです。間隔を空けて椅子に座って頂くよう印をつけたり、受付される時も順番に並んでもらえる様に、床にテープを貼り付けたりしました。

当初は、予約をしていない方が来られたり、予約時間より早く来られたりして待合室が密になったりした時もありました。

予約制にした事で、次回の問診票、予約表等の説明をす

る事も多くなり、受付業務が繁雑になりましたが、その日に来られる人数を把握する事ができ、予定を立て易くなりました。

新規患者の方への対応も、予約制にした事によって午後からの受付となり、余裕を持って対応する事が出来る様になりました。

椅子、カウンターなどの消毒の徹底等、感染予防に努めています。患者の方にご理解、ご協力して頂きながらスタッフ一同、これからも感染対策に努めて参ります。

(外来 今岡陽子)



玄関と外来待合室

